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1. СМИ о Таймыре 
 
Таймырские депутаты внесли изменения в Устав района и приняли дополнительные 
меры поддержки детей участников СВО 

Рассмотрение вопросов повестки дня Шестого заседания II сессии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов, которых в этот раз было десять, депутаты начали с 
приведения Устава Таймыра в соответствие с изменившимся федеральным и региональным 
законодательством. Для этого в перечень вопросов местного значения были внесены 
полномочия по установлению правил использования водных объектов для рекреационных 
целей. До 1 января 2026 года продлён ранее установленный срок участия местных органов 
власти в организации деятельности по накоплению и транспортированию твердых 
коммунальных отходов на территории сельских поселений. Ещё две поправки, внесённые в 
Устав района, касались наделения органов местного самоуправления полномочиями в сфере 
осуществления северного завоза, и точного воспроизведения в главном документе 
территории наименования федерального закона «Об общих принципах организации и 
деятельности контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации, федеральных 
территорий и муниципальных образований». За внесение изменений в Устав Таймыра 
парламентарии проголосовали единогласно. 

Важное социальное значение имеет принятие на сессии дополнительных мер поддержки 
детей участников специальной военной операции. В этот раз речь идет об обеспечении 
бесплатным двухразовым питанием ребят, посещающих лагеря с дневным пребыванием, а 
также оплаты стоимости путевок в загородные оздоровительные лагеря, расположенные на 
территории Красноярского края. Благодаря принятым мерам оздоровиться предстоящим 
летом смогут 36 ребят указанной категории. 

Также на сессии вниманию депутатов были представлены два проекта решения, 
разработанные, по информации начальника Финансового управления районной 
администрации Виталия Райша, в целях реализации мероприятий по увеличению размеров 
оплаты труда отдельным категориям работников бюджетной сферы. Таким образом, на 20% с 
1 апреля 2024 года увеличится заработная плата инструкторов по спорту и среднего 
медицинского персонала муниципальных учреждений физической культуры и спорта, а также 
руководителей и специалистов по работе с молодёжью МКУ «Таймырский молодёжный 
центр». 

Отдельное внимание на заседании было уделено отчетным документам. Так, депутаты 
приняли к рассмотрению отчет об исполнении районного бюджета за 2023 год (публичные 
слушания по которому назначили на 17 июня текущего года), приняли к сведению отчет об 
исполнении бюджета района за первый квартал текущего года, а также заслушали отчёт 
Главы района Евгения Вершинина о результатах своей деятельности, работе администрации 
муниципального района и подведомственных ей учреждений за год минувший. 

Кроме этого, в ходе работы парламентариями был утвержден порядок предоставления 
межбюджетных трансфертов бюджету с.п. Хатанга на реализацию мероприятий по поддержке 
местных инициатив. Средства краевого бюджета в размере 271,6 тыс. рублей пойдут на 
реализацию проекта «Мастерская добрых дел», в частности на закупку столярного 
оборудования для оказания помощи в проведении мелких ремонтных работ жителям посёлка 
Хета. 

…Главе Таймырского муниципального района Евгению Вершинину, завершающему свою 
работу в должности руководителя территории в связи с окончанием срока полномочий, со 
словами благодарности за совместную работу Владимир Шишов вручил Почетную грамоту 
Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов, отметив его высокий 
профессионализм и личный вклад в развитие Таймыра. 

«Таймыр» 
 
На должность главы Таймыра претендуют три кандидата 

Вчера на Таймыре завершился прием документов на участие в конкурсе по отбору 
кандидатов на должность главы Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 
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Участниками конкурса станут три гражданина, подавшие документы с 19 апреля по 23 мая 
текущего года. Это – Полномочный представитель Губернатора Красноярского края Алексей 
Членов; инженер-программист МКУ «Центр по обеспечению деятельности Администрации 
муниципального района», действующий депутат Таймырского Долгано-Ненецкого районного 
Совета Евгений Баранов и Алексей Кашин. 

Конкурс по отбору кандидатов на должность главы района состоится 28 мая. По его 
итогам из числа кандидатов, отобранных конкурсной комиссией, 29 мая на заседании сессии 
районного Совета депутаты будут избирать нового руководителя территории. 

Конкурсная комиссия сформирована. В ее состав вошли три представителя 
муниципального района - председатель Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 
депутатов Владимир Шишов и депутаты районного Совета Сергей Фомин и Денис Хлудеев. 
Еще три члена комиссии назначены Губернатором Красноярского края: заместитель 
начальника управления территориальной политики Губернатора Красноярского края Сергей 
Протасов, заместитель министра строительства и жилищно-коммунального хозяйства 
Красноярского края Елена Цитович и заместитель министра промышленности и торговли 
Красноярского края Василий Чернов. 

Напомним, решение о назначении конкурса по отбору кандидатов на должность главы 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района было принято 16 апреля 2024 года 
на четвертом (внеочередном) заседании II сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного 
Совета депутатов.      

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Уровень воды в районе города Дудинки приближается к отметке девять метров 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 8:00 24 мая составил 885 сантиметров. За минувшие сутки уровень 
воды поднялся на 48 сантиметров. В районе поселка Потапово уровень воды находится на 
отметке 532 сантиметра, что на 93 сантиметра выше значений прошлого дня. 

Кромка льда на Енисее находится на участке между селом Курейка и городом Игарка, в 
380 км от Дудинки. Год назад кромка льда находилась в 370 км от города Дудинки. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Пилотов самолёта Москва – Норильск пытались ослепить лазером 

Это произошло 25 мая, когда Boeing 737-800 летел в Норильск из Москвы. Экипаж 
сообщил, что их пытались ослепить лазером зелёного цвета. 
 Командир воздушного судна продолжил полёт, несмотря на это. Посадка в месте 
назначения прошла благополучно. Пассажиры не пострадали. 

В марте пилотов самолёта Махачкала – Москва тоже пытались ослепить лазером.  
В феврале пилота самолёта Уфа -Санкт-Петербург тоже пытались ослепить лазером. 

Но экипаж сигнал срочности и бедствия не объявлял. 
runews24.ru 

 
NordStar возобновила полёты по маршруту Норильск — Омск — Сочи 

К выполнению регулярных рейсов в этом направлении и обратно авиакомпания уже 
приступила. 
 Полёты по этому маршруту будут выполняться еженедельно по четвергам. Время 
вылета из Норильска — 13.30 по местному времени, прибытие в Омск в 15.20 по местному 
времени. Вылет из Омска в Сочи в 16.35 по местному времени, прибытие в аэропорт 
назначения в 18.25. Время в полёте из Норильска в Омск составит 2 часа 50 минут, из Омска 
в Сочи — 4 часа 50 минут. Время вылета из Сочи в Омск — 19.40 по местному времени, 
время прибытия — 02.45 по местному времени. Время вылета из Омска — 04.20 по местному 
времени, время прибытия в Норильск — 08.30 по местному времени. Время в полёте из Сочи 
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в Омск составит 4 часа 5 минут, из Омска в Норильск — 3 часа 10 минут, пояснили в 
авиакомпании. 

В ней также добавляют, что возобновлённый летний маршрут станет дополнительной 
возможностью улететь в Сочи через регионы в период активных полётов жителей в отпуск. 
 —Для норильчан в весенне-летнем расписании полётов авиакомпании представлена 
широкая сеть маршрутов по России, в том числе увеличено количество прямых рейсов из 
Норильска в Сочи. Рейсы к черноморскому побережью будут выполняться до четырёх раз в 
неделю. Во второй половине летнего сезона впервые будут выполняться прямые рейсы в 
обратном направлении, из Сочи в Норильск, также до четырёх раз в неделю, — отмечают в 
NordStar. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

«Роснефть» объявила масштабный набор кадров для проекта «Восток Ойл» на севере 
Красноярского края 

На севере Красноярского края продолжается реализация стартовавшего в 2020 году 
крупнейшего в России нефтегазового проекта «Восток Ойл». К 2030 году планируется 
завершение строительства трубопровода протяженностью 700 км, который соединит богатые 
месторождения Ванкорского кластера с арктическим портом – «Бухта Север» на берегу 
Карского моря. По окончании строительных работ нефтепродукты с месторождений будет 
поставляться потребителям по всему миру. 

«Восток Ойл» – флагманский проект компании «Роснефть», реализация которого даст 
импульс для развития смежных отраслей экономики, таких как машиностроение, металлургия, 
электроэнергетика, дорожное строительство, судостроение, и будет иметь значительный 
экономический рост. 

В настоящее время проводятся масштабные работы по ряду направлений: от подготовки 
ресурсной базы до планирования строительства аэродромов и морских терминалов. В рамках 
данного проекта ведется активный поиск специалистов. 

Одно из Обществ ПАО «Роснефть», занятых в реализации данного проекта, – ООО 
«ТБС-Логистика» – Единый транспортный оператор проекта «Восток Ойл», обеспечивающий 
всю логистику и грузоперевозки на участках. Численность работников компании, занятых в 
реализации проекта на полуострове Таймыр, к 2025 году составит более 14 000. 

newslab 
 

С начала года красноярские цены выросли на 2,4% 
В Красноярском крае с начала года цены увеличились в среднем на 2,4%, а на еду – на 

3%. В списке основных продуктов подорожало большинство: мясо, куры, масло, крупы, рыба, 
яйца. 

Данные за апрель представили в Красноярскстате. При этом в сравнении с мартом цена 
продуктов, товаров и услуг выросла незначительно, в пределах половины процента. Разница 
заметна при сравнении с декабрем. 

Так, продовольственные товары и услуги стали дороже примерно на 3%, а 
непродовольственные товары – на 1 с небольшим процент. 

Статистики приводят средние цены на основные виды продуктов. Из 15 подорожала 
дюжина. Так, килограмм говядины стоит в среднем 533 рубля, сливочного масла – 961 рубль, 
десяток яиц – 130 рублей, килограмм мороженой рыбы – около 292 руб., яблоки – 187 рублей, 
подсолнечное масло – около 138 руб. за литр. Подешевели только свинина (411 руб.), куры 
(264 руб.) и молоко (79 руб. за литр). 

Подорожание продуктов за месяц было незначительным, но почти на все подряд: 
Увеличились с Нового года цены на бензин: на 1% для самой ходовой марки, АИ-92. А в 

лекарствах по 15 избранным позициям за месяц выросла стоимость 11. 
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Среди услуг подорожали в апреле в сравнении с мартом шиномонтаж, установка 
пластиковых окон и натяжных потолков, стрижки и прочее. Но большинство основных услуг 
оказывают по тем же ценам, что и в марте. 

Напомним, что в годовом выражении, в сравнении с весной 2023 года, отдельные 
продукты и услуги (по официальным данным) стали значительно дороже: на десятки 
процентов. 

 ДЕЛА 
Красноярских военнослужащих предупреждают о новой схеме мошенничества 

Аферисты звонят семьям военных и предлагают спасти свои сбережения с помощью 
«безопасного счета». 

Мошенники звонят членам семьи военнослужащих и рассказывают о том, что якобы 
положенную по указу президента выплату на сумму 195 тыс рублей могут удержать. По 
легенде, военнослужащий получил дисциплинарное взыскание или нарушение. Об этом 
рассказывают в администрации Красноярска. 

«В подтверждение своих слов аферисты отправляют в мессенджер «копию выписки» 
будто бы из приказа департамента финансового обеспечения Минобороны России. Чтобы 
человек не лишился денег, они предлагают перевести средства на «безопасный счёт», - 
сказано в сообщении. 

Как только звонившие получают деньги на «безопасный счет», сразу исчезают. В 
городской администрации напоминают о том, что никаких «безопасных счетов» попросту не 
существует. Лучше напрямую обращаться в свой банк, номер которого можно найти на 
карточке. А если личность звонившего вызывает сомнения, лучше просто прекратить 
разговор и положить трубку. 

НИА-Красноярск 
 

«Плакала и рассказывала о материальном положении»: мошенники вынудили 
медсестру взять кредитов на 4 миллиона 

И без того небогатая медсестра из Красноярска взяла кредитов на 4 миллиона из-за 
мошенников. Как рассказали в прокуратуре Красноярского края, в апреле 2024 года 62-летней 
женщине позвонил «сотовый оператор». Он заявил, что у медсестры истекает срок действия 
номера и сказал, что его нужно продлить. Для этого нужно было продиктовать СМС-код. 

Требование женщина выполнила. После этого ей в мессенджер (!) пришло 
«уведомление» якобы от «Госуслуг». В сообщении было сказано, что некто выгружает данные 
из ее личного кабинета. Поле этого последовал звонок. Звонившая назвалась сотрудницей 
службы поддержки сервиса и начала давить на женщину. Она заявила, что на медсестру 
сейчас оформят множество кредитов. 

Надо сказать, что происходящее женщина воспринимала очень тяжело. Медсестра 
небогата, и известие о том, что ее могут загнать в долговую яму, ее подкосило. Она 
буквально со слезами просила звонивших ей помочь. Впрочем, это не помогло растопить 
каменные сердца аферистов. 

Далее женщину связали с «сотрудником Центрального Банка». Он заявил, что жертве 
надо сходить в банк и взять кредит на максимальную сумму, чтобы «исчерпать кредитный 
потенциал». Чтобы спасти себя, женщина взяла кредитов на 4 миллиона. Деньги, разумеется, 
отправила на «безопасный счет» и на время успокоилась. 

Однако уже в мае жертва засомневалась. Кредиты никуда не пропали, и жительница 
Красноярска поняла, что ее обманули. Только тогда медсестра обратилась в 
правоохранительные органы. Сейчас заведено и расследуется уголовное дело. 

KRSK.KP.RU 
5. СМИ о России 

 
Путин поставил задачу выстраивать эффективную экономику вооруженных сил 

Президент РФ Владимир Путин потребовал сосредоточиться на выстраивании 
эффективной экономики вооруженных сил, такую задачу он поставил, открывая вчера встречу 
с руководством предприятий ОПК. 
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"Как отмечал уже раньше, важно и на сегодня выстраивать эффективную экономику 
вооруженных сил. Мы все понимаем, что при таких расходах экономика вооруженных сил, 
являющаяся частью экономики всей страны, должна быть выстроена соответствующим 
образом, с тем, чтобы каждый государственный рубль работал эффективно", - сказал Путин. 
Президент подчеркнул, что все средства должны не только эффективно расходоваться на 
нужды вооруженных сил, а в целом вписываться в экономику. 

"Хотел бы сегодня, безусловно, услышать, как идет заключение контрактов с 
предприятиями, авансирование и сам процесс планирования гособорудования. Есть ли какие-
то проблемные вопросы, которые до сих пор не решены?" - обратился к участникам встречи 
президент. 

Путин напомнил, что им был принят ряд решений, которые должны были повысить 
эффективность и ускорить процесс ремонта, восстановления боеспособности вооружений и 
техники, для того, чтобы она в кратчайшие сроки возвращалась в зону боевых действий. 
"Просил бы сегодня доложить, как организована эта работа", - сказал он. 

Кроме того, глава государства напомнил о своем поручении ускорить внедрение 
современных технологий и инновационных решений для постоянного совершенствования и 
улучшения тактико-технических характеристик вооружений и техники с учетом опыта и 
боевого применения. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Глава ФСБ обвинил военную разведку Украины в причастности к теракту в «Крокусе» 
Директор ФСБ Александр Бортников сообщил, что подготовку, финансирование, 

нападение и отход напавших на «Крокус Сити Холл» «координировали» члены «Вилаят 
Хорасана» (филиал запрещенной в РФ террористической организации ИГ). При этом он 
подчеркнул, что, хотя следствие еще идет, можно уверенно сказать, что военная разведка 
Украины причастна к теракту. 

 «Установлено, что подготовительные действия, финансирование, нападение и отход 
террористов координировались через интернет членами группировки “Вилаят Хорасан” 
(запрещена в РФ), находившимися в афгано-пакистанской зоне. Двое из четырех участников 
нападения прибыли в Россию из Турции незадолго до теракта», — сказал господин Бортников 
на заседании Совета руководителей органов безопасности и спецслужб (СОРБ) государств—
участников СНГ. 

В качестве доказательства причастности украинской стороны к теракту в «Крокусе» глава 
ФСБ заявил, что после нападения боевики «получили четкую команду двигаться к украинской 
границе», где «с той стороны» для них было готово так называемое окно. 

По словам Александра Бортникова, всего по делу о теракте задержано уже более 20 
человек, включая исполнителей и пособников. Глава ФСБ поблагодарил коллег из СНГ 
(Казахстан, Киргизия, Таджикистан и Узбекистан) за помощь в расследовании теракта в 
«Крокусе». Глава ФСБ утверждает, что заказчики теракта в «Крокусе» хотели нанести ущерб 
отношениям стран СНГ. Глава Госкомитета нацбезопасности Киргизии Камчыбек Ташиев, 
присутствующий на заседании, отметил, что произошедший в марте теракт показал, что 
терроризм остается острейшей проблемой современности и угрозой всей системе 
международной безопасности. 

Коммерсантъ 
 

Вячеслав Володин считает, что транспортный налог надо зачислять напрямую в 
бюджеты муниципалитетов 

Средства, поступающие в бюджетную систему в рамках транспортного налога, следует 
зачислять напрямую в бюджеты муниципалитетов, чтобы обеспечить их целевое 
расходование. Такое мнение высказал спикер Госдумы Вячеслав Володин в ходе 
парламентских слушаний по совершенствованию налогового законодательства РФ, которые 
прошли в Думе. 
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"У нас есть транспортный налог <…>, но считанное количество регионов отдали его 
муниципалитетам, а на самом деле это именно должно быть так везде", - подчеркнул 
Володин. 

По его словам, в таком случае муниципалитеты "будут ремонтировать дороги уже 
окрашенными" средствами от налоговых поступлений. "И человек, который зарегистрировал в 
этом муниципалитете транспорт, живет там, будет понимать - эти деньги идут на его дороги в 
его городе. <…> Если мы будем целевой характер учитывать, у нас многие вопросы будут 
решаться", - добавил Володин.  

ТАСС 
 

Медведев предупредил Польшу о риске мировой войны из-за удара США 
Если США нанесут удар по целям в РФ, это приведет к началу мировой войны. Об этом 

предупредил зампред Совбеза России Дмитрий Медведев, комментируя слова министра 
иностранных дел Польши Радослава Сикорского. 

Последний накануне заявил, что Вашингтон якобы пригрозил, что в случае применения 
РФ ядерного оружия, Штаты уничтожат российских военных. 

Медведев, реагируя на эти слова, отметил, что США до сих пор не говорили ничего 
подобного. А если Вашингтон все же решится нанести удар по целям РФ, начнется мировая 
война. «И любой министр иностранных дел, даже такой страны, как Польша, должен это 
понимать», — добавил Медведев, его пост размещен в соцсети. 

Зампред СБ России также предупредил, что в случае ядерного удара «Варшава получит 
долю радиоактивного пепла». 

Росбалт 
 

ФОМ выяснил, сколько россиян поддерживают Путина 
Деятельность российского президента Владимира Путина одобряют 82% россиян. Такие 

данные приводит Фонд Общественного мнения (ФОМ). 
Как отмечается на сайте Фонда, подавляющее большинство россиян одобряют 

деятельность российского президента. В настоящий момент 82% респондента высказываются 
в поддержку Владимира Путина. Причем с февраля этого года уровень одобрения остался 
без изменений. 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) также предоставил 
результаты своих опросов. По итогам анализа за период с 13 по 19 мая, почти 79% россиян 
одобряют деятельность Путина. Также более 80% высказались положительно, отвечая на 
вопрос о доверии к президенту в целом. 

Ранее Фонд «Общественное мнение» также проводил соответствующий опрос. Тогда по 
итогам апреля выяснилось, что Путину доверяют 79% россиян. 

 URA.RU 
 

Нижний порог прогрессивной шкалы НДФЛ может составить 150 тысяч рублей 
Комитет по бюджету Госдумы опубликовал полный текст рекомендаций по 

совершенствованию налоговой системы. Согласно документу, минимальный порог 
прогрессивной шкалы налога на доходы физических лиц (НДФЛ) может составить 150 тысяч 
рублей. 

В тексте отмечается важность того, чтобы повышение налоговой нагрузки не касалось 
подавляющего большинства граждан. В связи с этим комитет Госдумы и рекомендует 
установить нижний порог шкалы, исходя из дохода, представляющего собой не менее чем 
двукратный размер среднемесячной номинальной заработной платы по стране. 

По данным Росстата, в январе этого года среднемесячная зарплата составляла 75 034 
рубля. 

Ранее председатель Госдумы Вячеслав Володин призвал защитить средний класс. 
Государственный деятель высказался за то, чтобы основная налоговая нагрузка возлагалась 
на богатых. "Прогрессивная шкала должна быть справедливой", — подчеркнул Володин. 

Вести 
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В российских колледжах выросло число бюджетных мест 
В текущем учебном году среднее профессиональное образование решили получить 1,22 

млн человек, при этом у молодых людей все больше шансов учиться бесплатно. Об этом 
сообщают «Известия». 

По данным издания, число бюджетных мест в российских колледжах растет год от года. 
Так, в 2023 году рост составил 14,7 тыс. человек (60,62% от общего количества 
абитуриентов). Больше всего прием на бесплатные места увеличен в следующих регионах: 
Москва — на 3816, Санкт-Петербург — на 1221, Новосибирская область — на 907, Томская 
область — на 853, Ленобласть — на 835. 

Чаще всего бесплатно учатся на медсестер (39,3 тыс. человек), программистов (36,4 
тыс.) и поваров (25,1 тыс.). Кроме того, многие хотят стать специалистами по 
техобслуживанию и ремонту двигателей (24,1 тыс.) и сварщиками (22,7 тыс.). На платной 
основе чаще всего поступают на юриспруденцию и экономику. 

Отмечается, что министерству поручили предоставить прогноз по потребностям в кадрах 
в среднесрочной перспективе — это важная задача, требующая учета нескольких факторов. 
При составлении прогноза чиновников призвали учитывать технологическое развитие 
экономики, реализацию инвестиционных проектов и изменения на рынке труда. 

До этого сообщалось, что почти треть опрошенных россиян (32%) оценили на 5 баллов 
из 5 важность высшего образования для построения карьеры. Каждый пятый (20%) признает 
его необходимость на 4 балла из 5. 

«Газета» 
 

6. Разное 
 
Историческое решение. Путин отказал в легитимности не только Зеленскому 

Заявление Владимира Путина о нелегитимности Владимира Зеленского — «мы отдаем 
себе отчёт в том, что легитимность действующего главы государства закончилась» — было 
ожидаемым, но это не отменяет различных толкований его смысла и целей. 

После того как 21 мая истёк пятилетний срок полномочий президента Украины, у 
российского руководства появился прекрасный повод поставить под сомнение легитимность 
Зеленского в качестве главы украинского государства — и было бы странно, если бы Кремль 
этим не воспользовался. 

Но при этом Владимир Путин преследует как тактические, так и стратегические цели. 
Начнём с первых. 

Тут всё на поверхности. Причём Путин даже специально объяснил, что имеет в виду: 
«Думаю, одна из целей конференции в Швейцарии как раз заключается в том, чтобы 
западное сообщество — спонсоры сегодняшнего киевского режима — подтвердило 
легитимность действующего главы государства. Или уже недействующего». 

Действительно, 14 июня в Швейцарии пройдёт так называемый саммит мира, на 
котором Запад хочет собрать представителей (а лучше руководителей) как можно большего 
числа государств. 
 Приглашения разосланы более чем в 120 стран мира — в почти две трети 
существующих стран, а если вычесть мелкие островные государства Океании и Карибов, то и 
во все три четверти. И хотя пока что откликнулась лишь половина, значение этого 
мероприятия не только для Украины, но и для Запада очень велико. 

Изначально конференция задумывалась как попытка создать единый фронт (или хотя 
бы его иллюзию) по принуждению России к миру. Сейчас уже понятно, что не будет ни 
массового участия лидеров (из-за этого даже приезд Байдена под вопросом), ни широкого 
представительства стран глобального Юга (а это и было главным условием для успешного 
пиара конференции — «большинство человечества требует от России прекратить войну»), ни 
даже подобия ультиматума России (вместо «плана Зеленского» будут обсуждаться ядерная и 
продовольственная безопасность), но всё равно пиар-значение саммита в Швейцарии велико. 
 И тут Россия, которую не звали, но которая бы и не поехала, говорит, что центральная 
фигура мероприятия нелегитимна. То есть Москва подтверждает своё согласие на 
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переговоры, но вот вести-то их не с кем: «царь — не настоящий». Вопрос о 
легитимности Зеленского Путин привязывает к переговорам — да, тем, что состоятся когда-
нибудь в будущем, но всё равно неизбежным. 

И тут Западу сложно дать достойный ответ. Потому что хотя само украинское 
законодательство не дает однозначного ответа по поводу отказа от президентских выборов в 
период военного положения, на самой Украине хватает тех, кто подвергает сомнению 
легитимность Зеленского. А уж в случае ведения им каких-либо переговоров и тем более 
подписания соглашений о мире или перемирии, желающих отказать ему в этом праве станет 
еще больше. 
 Если, конечно, Зеленский не поставит подпись под капитуляцией России, хотя бы в 
виде отвода войск на линию 23 февраля 2022 года, но такой вариант оставим фантастам. 

Все остальные варианты, включая так желаемый Западом «корейский», то есть 
заморозку по линии боевого соприкосновения, будут расценены на Украине как поражение и 
предательство со всеми вытекающими из этого последствиями для президента. И это мы еще 
не вспоминаем, что Зеленский давно уже сам запретил вести переговоры с Россией — на 
фоне остального это просто мелочь. 
 То есть Путин поднимает простую тему: даже если (и когда) Россия согласится сесть за 
стол переговоров, вести их не с кем, потому что нет никаких гарантий, что достигнутое 
соглашение не будет оспорено и отменено будущей («легитимной») украинской властью. Но 
это игра первого, тактического уровня. 

Второй и главный уровень — стратегический. Россия ведь не просто считает 
легитимность Зеленского истекшей, она продолжает свою линию в отношении украинской 
власти. Точнее «киевского режима» — именно так Москва называет руководителей Украины 
после февраля 2014 года, после свержения-смещения Януковича. 
 Уже десять лет в Киеве сидят нелегитимные правители — такова позиция Путина. Да, 
за эти годы он несколько раз встречался с президентами Украины Порошенко и Зеленским, а 
с первым даже подписывал соглашения при участии западных лидеров. 

Но это всё было игрой и уступкой — к тому же происходило до начала СВО. В феврале 
2022 года позиция в отношении украинской власти ужесточилась. Путин не просто 
предпринял спецоперацию для её смены, но и, по сути, отказал в легитимности самой 
Украине. 

Достаточно перечитать его обращение к народу России, сделанное за несколько дней 
до начала СВО (после признания ДНР и ЛНР), чтобы убедиться, что Путин больше не 
скрывает, что не воспринимает нынешнюю Украину как имеющую право на существование. 
Президент России, по сути, отказывает ей в праве на преемственность с УССР, в том числе 
из-за перерождения власти после переворота 2014 года. 

То есть позиция Путина — и большинства русского народа — совершенно логична: 
начав превращаться в антиРоссию (как внутри себя. так и через атлантизацию, то есть 
полноценный «уход на Запад»), Украина утратила в глазах России легитимность, то есть 
законность своего существования. 
 В 1991 году русский народ был разделён помимо его воли, но теоретически он мог 
достаточно долго мириться с существованием нескольких государств одного народа, если бы 
между ними сохранялись братские, союзнические отношения. 

Но как только основное из них приступило к реальной реинтеграции, не требовавшей от 
другого отказа от суверенитета, другое взяло курс на Запад и дерусификацию. Тем самым 
подписав себе смертный приговор, потому что существование такой Украины, «атлантической 
антиРоссии», абсолютно несовместимо не только с восстановлением, но и с существованием 
России. 
 Ни Путин, ни Россия даже не делали какого-то «судьбоносного» выбора в отношении 
Украины, за них его сделала вся тысячелетняя русская история. После 2014 года Путин 
просто не мог признавать легитимность Украины. И хотя до 2022-го он старался не 
афишировать свою позицию, она сформировалась давно и не подлежит пересмотру. 
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Украина для России не является независимым, отдельным государством, 
имеющим право на существование, это неотъемлемая, но случайно и временно отпавшая, 
отколовшаяся часть России, русского мира, русского народа, русской цивилизации. 
 И она будет возвращена в состав русского мира — необязательно путём полного 
включения в состав России, скорее, через раздел и сохранение её части в виде суверенной 
Украины, находящейся с Россией в отношениях, подобных сложившимся сейчас между 
Белоруссией и РФ. 

Только постоянно помня об этой цели, мы сможем понять смысл путинских заявлений о 
легитимности Зеленского. Судьба Украины решится не на переговорах с украинским 
президентом и даже не на переговорах с президентом США и европейскими лидерами — она 
уже решена на часах и весах русской истории. 
 «Незалежная» не просто «взвешена и признана слишком лёгкой», ей не просто 
отказано в легитимности — вся ее «независимость» оценивается как эпизод очередной 
русской смуты. Кровавой и трагической, но всегда заканчивающейся собиранием земель 
русских. 

ИА Регнум 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.05.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 89,70 ▼ 0, 55 

EUR 97,10 ▼ 0, 78 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


